

ST. JOHN-STEVAS, Norman. **Life, Death and the Law.** "The World Publishing Company", Cleveland and New York (EUA), 1961, 375 pp.

Los temas de que se ocupa el libro que se reseña son: derecho y moralidad en Inglaterra y en los Estados Unidos, control de la natalidad, inseminación artificial, homosexualidad, suicidio, esterilización y eutanasia, y trae apéndices relativos a cuestiones concretas tales como la legislación sobre el control de la natalidad en los Estados americanos, los aspectos médico-legales de la inseminación artificial, informes sobre la esterilización en los Estados Unidos, etcétera.

El autor del libro de que se trata resume éste diciendo, que cuando se habla de las relaciones entre el derecho y la moral se alude a un problema fundamental y perenne de la jurisprudencia. En los últimos años, la necesidad de la sociedad de formular nuevas políticas legales en relación con un número de cuestiones morales controvertidas ha extendido la discusión y la ha convertido en algo urgente.

St. John-Stevas se plantea una serie de interrogantes esenciales, que revelan de qué manera tan intensa se manifiesta la relación entre el derecho y la moral. Así, en este orden de ideas se pregunta: ¿debería la distribución y venta de anti-conceptivos ser restringida por el derecho? ¿Debería el Estado fomentar las políticas de esterilización? ¿Cuál debería ser la actitud del derecho en relación con la inseminación artificial? ¿Deberían los actos homosexuales que tienen lugar en privado, entre adultos que los consienten, estar sujetos al derecho criminal? ¿Debería ser la eutanasia apoyada por el derecho? ¿Deberían tanto el

intento de suicidio como el suicidio mismo ser considerados como delitos? Piensa el autor del libro que éstas y otras cuestiones sólo pueden encontrar respuesta después de una investigación de los datos relevantes desde el punto de vista moral, médico, sociológico, psicológico, pero como algo previo a esta tarea se debe intentar formular algunos principios generales de las relaciones entre el derecho y la moralidad, dentro de la armazón en la cual los juicios prácticos puedan elaborarse.

En el primer capítulo de esta obra se analizan, en general, las siguientes cuestiones: las relaciones entre el derecho y la moral, la distinción entre ambos ordenamientos, la teoría tradicional de la cristiandad católica en relación con la concepción del derecho y con el derecho natural de contenido variable del tomismo, el enfoque luterano y calvinista sobre el origen del Estado, el fundamento común de las doctrinas católicas y protestantes sobre el bien común, sobre la determinación del consenso moral de la comunidad.

En el segundo capítulo se ocupa nuestro autor del control de la concepción. En primer término, hace un análisis histórico de aquél con referencia al movimiento que en esta materia ha tenido lugar en los Estados Unidos. Después, analiza el derecho inglés en la materia que nos ocupa, refiriéndose a casos concretos que se resolvieron en los tribunales ingleses en relación con el uso de anticonceptivos entre los cónyuges.

Analiza también el derecho norteamericano en lo que se refiere al tema en cuestión. En primer término, se ocupa del derecho federal, y, en segundo, estudia el derecho de los Estados, entre los que menciona New York, Connecticut y Massachusetts. St. John-Stevas se ocupa, además, de la extensión del control de la natalidad tanto en Inglaterra como en los Estados Unidos.

Por otra parte, trata de la opinión cristiana en relación con el tema aludido, como diferente de la opinión de las Iglesias católica, romana y ortodoxa, haciendo una exposición de la opinión anglicana y protestante en relación con el derecho.

El libro que se reseña aborda también el tema de la posición de la Iglesia Católica Romana en relación con la inseminación artificial que se lleva a cabo por un donante determinado, así como la cuestión referente a la relación, dentro del problema del control de la concepción, entre los católicos y el derecho. Ocúpase igualmente del crecimiento de la población en el mundo y la responsabilidad cristiana.

El capítulo tercero trata de la inseminación artificial en seres humanos. En primer lugar, se hace su historia; luego se habla de su extensión y de los puntos de vista cristianos acerca del tema de referencia. Por otra parte, también se expone lo relativo a la inseminación artificial, la moral cristiana y el derecho.

En los restantes capítulos, que se refieren a la esterilización en seres humanos, a la homosexualidad, al suicidio y a la eutanasia, nuestro autor sigue análogos procedimientos, tanto de análisis como temáticos.